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1 ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO

2 CENTRO DE EDUCAÇÃO (CE), DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO

3 SANTO (UFES), REALIZADA NO DIA QUATRO DE OUTUBRO DE DOIS MIL E

4 DEZENOVE (04/10/2019), PRESIDIDA PELA PROFESSORA DRA. CLÁUDIA

5 MARIA MENDES GONTIJO, COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES

6 CONSELHEIROS: EDSON MACIEL JUNIOR, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE

7 EDUCAÇÃO, POLÍTICA E SOCIEDADE (DEPS); REGINA GODINHO DE

8 ALCÂNTARA, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE LINGUAGENS, CULTURA E

9 EDUCAÇÃO (DLCE); INES DE OLIVEIRA RAMOS, CHEFE DO

10 DEPARTAMENTO DE TEORIAS DO ENSINO E PRÁTICAS EDUCACIONAIS

11 (DTEPE); MARGARETE SACHT GÓES, COORDENADORA DO COLEGIADO

12 DO CURSO DE LICENCIATURA EM PEDAGOGIA (COLPED); SILVANETE

13 PEREIRA DOS SANTOS, COORDENADORA DO COLEGIADO DO CURSO DE

14 LICENCIATURA EM EDUCAÇÃO DO CAMPO; ELIZA BARTOLOZZI

15 FERREIRA, REPRESENTANTE DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM

16 EDUCAÇÃO; ALEXANDRO BRAGA VIEIRA, REPRESENTANTE DO

17 PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO DE MESTRADO PROFISSIONAL EM

18 EDUCAÇÃO; JACYARA SILVA DE PAIVA, REPRESENTANTE DO CENTRO DE

19 EDUCAÇÃO NO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO (CEPE);

20 MARIA AMÉLIA DALVI SALGUEIRO, REPRESENTANTE DO CENTRO DE

21 EDUCAÇÃO NO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO (CEPE);

22 ÉRICA ALCÂNTARA PINHEIRO DE PAULA, REPRESENTANTE DOS TÉCNICO-

23 ADMINISTRATIVOS EM EDUCAÇÃO DO CENTRO DE EDUCAÇÃO; MARIA

24 ANNA XAVIER SERRA CARNEIRO DE NOVAES, REPRESENTANTE DOS

25 TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS EM EDUCAÇÃO DO CENTRO DE EDUCAÇÃO;

26 JANAÍNA SILVA COSTA ANTUNES, DIRETORA INTERINA DO CENTRO DE

27 EDUCAÇÃO INFANTIL CRIARTE; JAIR RONCHI FILHO, REPRESENTANTE

28 DOS NÚCLEOS E LABORATÓRIOS DO CENTRO DE EDUCAÇÃO; DENIS

29 NUNES MORAES, REPRESENTANTE DISCENTE. AUSÊNCIAS JUSTIFICADAS:

30 ROGÉRIO DRAGO, VICE-DIRETOR DO CENTRO DE EDUCAÇÃO; IGUATEMI

31 DOS SANTOS RANGEL, COORDENADOR DO COLEGIADO DO CURSO DE

32 LICENCIATURA EM PEDAGOGIA — EAD. Participou da reunião o Assistente

33 de Gestão do Centro de Educação, Elias Louzada Neto.

34 Havendo quórum legal, a senhora presidente, professora Dra. Cláudia Maria Mendes Gontijo,

35 iniciou a sessão às nove horas e nove minutos. 1. APRECIAÇÃO DE ATAS: 1.1. Ata da Sessão

36  Ordináriado Conselho Departamental, realizada no dia 13 de setembro de 2019: Aprovada por
37 unanimidade. 2.EXPEDIENTE: Foram solicitadas as seguintes inclusões: 3.16. Processo digital nº

38  23068.061543/2019-32; 3.17. Documento avulso nº 23068.065667/2019-97; 3.18. Documento

39 avulso nº 23068.059390/2019-63 e; 319, Processo nº 23068.011436/2014-59. Inclusões

40 aprovadas por unanimidade. 3. PAUTA: 3.1. Processo digital nº 23068.060625/2019-60 -

41 Homologação do ad referendum da Diretora do Centro de Educação que aprovou à solicitação

42 de autorização da professora Eliza Bartolozzi Ferreira de afastamento para visitas técnicas nos

43 períodos de4a8 de novembro de 2019, no Instituto de Educação da Universidade de Lisboa -

44 Portugal ,e11a18 de novembro de 2019, na Faculdade de Ciências Sociais da Universidade de

45

—
Strasbourg — França: Considerando a aprovação pela Câmara do Departamento de Educação,

46  Políticae Sociedade, o Conselho homologou por unanimidade o ad referendum. 3.2. Processo

47 digital nº 23068.061869/2019-60 - Homologação do ad referendum da Diretora do Centro de

48 Educação que aprovou a solicitação de autorização do professor Reginaldo Celio Sobrinho de
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afastamento para o exterior, no período de 9 a 23 de novembro de 2019, para realizar Missão de

Estudos Internacionais por meio de cooperação técnica e cientifica com pesquisadores da

Universidad Veracruzana (campus Xalapa/VER-MEX) e Universidad de Guadalajara

(Guadalajara/JAL), no México: Considerando a aprovação pela Câmara do Departamento de

Educação, Política e Sociedade, o Conselho homologou por unanimidade o ad referendum. 3.3.

Processo digital nº 23068.062881/2019-91 - Solicitação da professora Ericler Oliveira Gutierrez

Ouedraogo de autorização de afastamento, nos dias 2 a 10 de novembro de 2019, para participar

de evento científico "V Congresso Internacional sobre Culturas", na Universidade da Beira

Interior, em Covilhã, Portugal: Considerando a aprovação pela Câmara do Departamento de

Linguagens, Cultura e Educação, o Conselho aprovou por unanimidade a solicitação. 3.4.

Processo digital nº 23068.060647/2019-20 - Solicitação do professor Fabiano de Oliveira Moraes

de autorização para realização de atividade esporádica remunerada (Lei 12.772/2012, art. 21,

VIII), caracterizada como atividade cultural, no dia 29 de outubro de 2019, em Vitória-ES, com

carga horária total de 1 hora: Considerando a aprovação pela Câmara do Departamento de

Linguagens, Cultura e Educação, o Conselho aprovou por unanimidade a solicitação. 3.5.

Processo digital nº 23068.060740/2019-34 - Solicitação da professora Andrea Antolini Grijó de

autorização para realização de atividade esporádica remunerada (Lei 12.772/2012, art. 21, 1),

para participar da avaliação de textos do Programa Olimpíada de Língua Portuguesa, na condição

de membro da Rede de Ancoragem do programa e Presidente da Comissão Julgadora Estadual

do Programa, no dia 1º de novembro de 2019, em Vitória-ES, com carga horária total de 8 horas:

Considerando a aprovação pela Câmara do Departamento de Linguagens, Cultura e Educação, o

Conselho aprovou por unanimidade a solicitação. 3.6. Processo digital nº 23068.083986/2018-

01 - Relatório de licença capacitação do professor Edson Pantaleão Alves, referente ao período

1º de abril a 29 de junho de 2019: O conselheiro Alexandro Braga Vieira disse, recuperando uma

discussão realizada em seu departamento, que nos relatórios são listados os artigos finalizados,

como se a produção se desse em apenas três meses, quando, na verdade, ela tem início em um

momento muito anterior. Considerando a aprovação pela Câmara do Departamento de

Educação, Política e Sociedade, o Conselho aprovou por unanimidade o relatório. 3.7. Processo

digital nº 23068.083978/2018-57 - Relatório de licença capacitação do professor Reginaldo Celio

Sobrinho, referente ao período 1º de abril a 29 de junho de 2019: Considerando a aprovação pela

Câmara do Departamento de Educação, Política e Sociedade, o Conselho aprovou por

unanimidade o relatório. 3.8. Processo digital nº 23068.062174/2019-03 - Termo de adesão de

serviço voluntário de Jhamille Roberts Tyler para ministrar a disciplina de Estágio Supervisionado

Il para o curso de Licenciatura em Letras Inglês, pelo Departamento de Linguagens, Cultura e

Educação, no período de 1º de novembro a 16 de dezembro de 2019, em decorrência do

afastamento da professora Kyria Rebeca Neiva de Lima Finardi para Licença Capacitação:

Considerando a aprovação pela Câmara do Departamento de Linguagens, Cultura e Educação, o

Conselho aprovou por unanimidade o termo de adesão. 3.9. Aquisição de persianas para às salas

da Direção, Vice-Direção, Secretaria e arquivo corrente do Centro de Educação, e da Secretaria

dos Colegiados dos cursos de Pedagogia e Licenciatura em Educação do Campo com recurSos do

projeto FEST nº 648, no valor total de R$ 3.000,00: Após ampla discussão, o Conselho aprovou

por unanimidade a aquisição. 3.10. Processo digital nº 23068.064188/2019-53 - Aquisição de

agendas 2020 para as crianças do CEI Criarte: Após ampla discussão, o Conselho aprovou por

unanimidade a aquisição. 3.11. Processo digital nº 23068.058414/2019-67 - Plano de

capacitação dos servidores técnicos administrativos do Centro de Educação para o ano de 2020:

Após a leitura do plano, o Conselho o aprovou por unanimidade. A presidente aproveitou O

momento para tratar do Plano de Desenvolvimento de Pessoas (PDP), instituído pelo Decreto nº

9.991, de 28 de agosto de 2019. Disse que foi buscar esclarecimentos com o Pró-Reitor de GestãoE kd
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de Pessoas, Cleison Faé, sobre esse plano, uma vez que a universidade já dispõe de um

planejamento interno. O pró-reitor explicou que O levantamento é necessário para responder ao

Ministério da Economia sobre o quantitativo geral das necessidades da universidade. A

conselheira Eliza Bartolozzi Ferreira ressaltou a importância de rever nossa atitude sobre esse

decreto e informou que recebeu pareceres de outras universidades questionando o decreto. À

presidente pediu a conselheira que lhe enviasse esses pareceres, a fim de constituir um

documento único do Conselho Departamental para Ser enviado ao Reitor. À conselheira Maria

Amélia Dalvi Salgueiro se dispôs a ler o documento no Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão.

3.12. Processo digital nº 23068.054113/2019-64 - Relatório final do Curso de Especialização em

Ensino de Matemática para O Ensino Médio: Matemática na Prática: Considerando a aprovação

pela Câmara do Departamento de Teorias do Ensino e Práticas Educacionais, o Conselho aprovou

por unanimidade o relatório. 3.13. Documento avulso nº 23068.062001/2019-87 — Ofício n.º

78/2019-CE/UFES - Questionamento acerca da premiação do melhor centro de ensino na Mostra

de Profissões 2019: A presidente leu o Ofício nº 78/2019-CE/UFES, bem como sua resposta,

recebida por meio do Ofício nº 58/2019/GABINETE/PROGRAD/UFES. A conselheira Margarete

Sacht Góes explicou que estava presente à reunião da Câmara Central de Graduação, mas acabou

por não se manifestar na ocasião, levando a discussão posteriormente à Câmara do

Departamento de Linguagens, Cultura e Educação. Após ampla discussão, O Conselho decidiu por

unanimidade que o Centro de Educação não irá participar da premiação por entender que esse

tipo de ação avalia apenas OS resultados de um processo mais amplo e, também, não contribui

para a qualificação das atividades. 3.14. Recomposição do Núcleo Docente Estruturante do curso

de Licenciatura em Educação do Campo: O Conselho aprovou por unanimidade a alteração da

representação da conselheira Silvanete Pereira dos Santos para Coordenadora de Curso e da

representação da professora Débora Monteiro do Amaral para membro representante do

Departamento de Educação, Política e Sociedade. 3.15. Proposta da Administração Central de

Melhoria da Limpeza na Universidade Federal do Espírito Santo: À presidente apresentou slides

da Superintendência de Infraestrutura informando a inclusão dos trabalhadores que integram O

contrato com a Secretaria de Justiça do Estado do Espírito Santo nos serviços de limpeza das

áreas livres (corredores), salas de aula e áreas externas. A conselheira Maria Amélia Dalvi

Salgueiro perguntou Se não haveria mais o serviço de limpeza terceirizado. A presidente explicou

que esse serviço continuará a ser realizado nas áreas administrativas, noS laboratórios e nos

banheiros. A conselheira Janaína Silva Costa Antunes relatou a experiência do CEI Criarte com OS

trabalhadores do contrato, mas ressaltou que a redução no número ocasionará dificuldades. A

conselheira Jacyara Silva de Paiva chamou a atenção para a necessidade de a mudança iniciar

pelos professores, que podem deixar as salas de aulas organizadas para OS próximos. A

presidente disse que enviará uma mensagem sobre isso aos departamentos e aos docentes.

Pediu aos chefes que pautassem nas reuniões discussões sobre a limpeza a partir do ofício que

será encaminhado. A conselheira Eliza Bartolozzi Ferreira disse que O Programa de Pós-

Graduação em Educação vem realizando um trabalho para que as salas sejam mantidas

organizadas e os lixos carregados, ou seja, recolhidos para fora do prédio. Adicionou que, devido

ao fato de os condicionadores de ar estarem desligados, também será necessário fazer menos

barulho durante as aulas. 3.16. Processo digital nº 23068.061543/2019-32 - Solicitação da

professora Ana Carolina Galvão Marsiglia de afastamento para estágio pós-doutoral, pelo

período de 12 meses à partir de 4 de março de 2020: Considerando a aprovação pela Câmara do

Departamento de Teorias do Ensino e Práticas Educacionais, o Conselho aprovou por

unanimidade a solicitação. 3.17. Documento avulso nº 23068.065667/2019-97 - Normas para

sorteio de vagas do CEI Criarte no ano letivo 2020: Considerando o parecer favorável do

conselheiro Jair Ronchi Filho, o Conselho aprovou por unanimidade as normas. 3.18. Documento

-63-
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avulso nº 23068.059390/2019-63 - Ofício nº 007/2019 — NEJA, Solicitação de utilização do ar-

condicionado no período das 13h às 16h: O assistente de gestão explicou que O servidor Thiago

Carvalho Cavati compareceu ao local e verificou que às janelas abrem, mas não há cortinas ou

persianas nas mesmas. Considerando que as necessidades do Núcleo de Educação de Jovens e

Adultos são as mesmas de outros setores e que a5 condições do local de funcionamento do

núcleo não se enquadram nos critérios estabelecidos pela Administração Central, o Conselho

aprovou por unanimidade a instalação de persianas no local para evitar danos aos

equipamentos, assim como não autorizar a utilização de ar-condicionado no setor. 3.19.

Processo nº 53068.011436/2014-59 - Relatório de Cumprimento do Objeto referente à

prestação de contas parcial do curso de Licenciatura em Educação do Campo nO período de 1 à

30 de setembro de 2019: Após explicações da conselheira Silvanete Pereira dos Santos, O

Conselho aprovou por unanimidade O relatório. 4. INFORMES: 4.1. Participação de

representantes da Associação dos Catadores de Materiais Recicláveis de Vitória: A presidente

explicou que estava prevista à participação dos representantes, mas não foi possível por

problemas de comunicação. Assim, comparecerão à próxima reunião. Em seguida, aproveitou

para informar que essa associação assinou um projeto com à Ufes e passaremos à realizar à

coleta seletiva, separando o lixo seco do lixo úmido. À conselheira Janaína Silva Costa Antunes

informou que, há cerca de dois meses, existe uma iniciativa semelhante no CEI Criarte. 4.2.

Realização da conversa sobre o orçamento da Universidade: A presidente fez um balanço do

evento realizado no dia 24 de setembro, que julgou ter sido muito positivo. 4.3. Produção do

programa Temas em Educação sobre OS ataques aos docentes das instituições superiores de

ensino públicas: A presidente informou que se reuniu com a professora Sandra Kretli da Silva,

que começará no final deste mês a preparar O programa. 4.4. Portaria nº 3.409, de 24 de

setembro de 2019 - Estabelece orientações aos Órgãos e entidades integrantes da Administração

Pública Federal direta, autárquica e fundacional, acerca do recesso para comemoração das festas

de final de ano. 4.5. Programa Bolsa Estágio Formação Docente, instituído pelo Governo do

Estado do Espírito Santo: A presidente informou que realizou uma reunião com à Secretaria de

Estado da Educação (SEDU), da qual também participou à conselheira Margarete Sacht Góes,

para verificar a possibilidade de sermos contemplados nesse programa, na qual foi informada

que o edital de seleção será publicado no final deste mês, com cerca de mil vagas. Em relação ao

curso de licenciatura em Educação do Campo, à equipe da SEDU pediu a relação das cidades que

têm alunos do curso, para quê sejam contempladas no edital. A conselheira Margarete Sacht

Góes disse que OS estudantes, a partir do segundo período, podem participar desse programa e

aproveitou para informar que O colegiado de Pedagogia está analisando um pedido do

conselheiro Rogério Drago de redução do período mínimo previsto no PPC do curso para que O

estudante possa participar de estágio extracurricular. Os conselheiros Eliza Bartolozzi Ferreira e

Alexandro Braga Vieira manifestaram sua preocupação quanto a essa redução. 4.6. Documento

avulso nº 23068.064070/2019-25 - Ofício Circular nº 007/2019/PROGP/UFES - Revalidação de

diplomas emitidos por instituições de ensino estrangeiras: A presidente leu o documento e

esclareceu que serão afetadas apenas as pessoas que realizaram O reconhecimento interna

corporis. 4.7. Documento avulso nº 23068.052892/2019-63 - Ofício nº 70/2019-CE/UFES -

Sugestões do Centro de Educação diante das restrições orçamentárias. 4.8. Processo digital nº

23068.047598/2019-30 - Ofício nº 66/2019-CE/UFES - Solicita provimento da vaga de Assistente

em Administração em razão de aposentadoria do servidor Marcos Antônio Belmiro: A presidente

iria que a vaga será preenchida após a nomeação de servidores para as vagas abertas antes

olançamento do edital do concurso público. 4.9. Processo digital nº 23068.056031/2019-54 -

Ofício nº 72/2019-CE/UFES - Solicita o provimento do cargo vacante de Ana Maria Salles de Sá

Assistente em Administração, lotada no Centro de Educação, por motivo de aposentadoria da
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servidora: A presidente informou que a vaga será preenchida após a nomeação de servidores

para as vagas abertas antes do lançamento do edital do concurso público. 4.10. Discussão sobre

a pesquisa eleitoral para a Reitoria: A presidente informou que o Colégio Eleitoral está sendo

composto para organizar a eleição para à Reitoria e que a professora Ethel Leonor Noia Maciel

anunciou sua candidatura. 4.11. À conselheira Ines de Oliveira Ramos pediu ao Conselho que

pense em alguma forma de agradecer e reconhecer os professores que estão se aposentando.

4.12. A conselheira Ines de Oliveira Ramos informou que as inscrições para o Programa de Pós-

Graduação de Mestrado profissional em Educação estão encerradas e que tiveram 303

candidatos inscritos, incluindo três candidatos oriundos de outros estados, dos quais: um da

Bahia, um do Maranhão e um de Brasília. 4.13. À conselheira Eliza Bartolozzi Ferreira informou

que o ll Fórum em Educação terá início na noite do dia 7, com abertura da professora Marli André.

4.14. A presidente informou da conversa sobre o programa Future-se, no dia 9 de outubro, às 9

horas, com à participação dos professores Ana Carolina Galvão Marsiglia e Robson Zzucceolotto e

mediação do professor Itamar Mendes da Silva. 4.15. As conselheiras Jacyara Silva de Paiva e Ines

de Oliveira Ramos elogiaram O servidor Thiago Carvalho Cavati, que julgaram estar muito solícito

e prestando um bom atendimento. Nada mais havendo a tratar, a senhora presidente declarou

encerrada a sessão, às doze horas e trinta e quatro minutos. Do que era para constar, eu, Rafael

Ketley Demuner, secretariando a reunião, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será

por mim e pelos presentes assinada.
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